## Homélie pour le XIIème Dimanche TO

## (Année A)

Calomnies, intimidations, persécutions: voilà un programme peu réjouissant. C'est pourtant ce qu'auront à connaître ceux qui veulent marcher à la suite du Seigneur. Pourquoi une telle injustice? Que fait Dieu? Pourquoi n'intervient-il pas? Prenons le temps de découvrir la manière dont Dieu manifeste sa fidélité à ceux qui le servent. Prenons le temps de découvrir la manière dont Dieu vient pour marcher avec nous.

#### I – Découvrir la manière dont Dieu se manifeste à ses amis.

# a) Les disciples du Seigneur.

Dans la première lecture, le prophète Jérémie est en bute à l'hostilité de ses contemporains. On le dénonce. On lui tend des pièges. On cherche à le faire mourir. Devant une telle hostilité, l'homme de Dieu pourrait pour se révolter contre Dieu. lci, rien de tel, le prophète met toute sa foi en Dieu : « Seigneur de l'univers, toi qui scrutes l'homme juste, toi qui vois les reins et les cœurs, faismoi voir la revanche que tu leur infligeras, car c'est à toi que j'ai remis ma cause » (Jr 20,12).

De même dans l'Evangile, Jésus ne cache pas à ses disciples les difficultés de la mission. En butte à l'adversité, à l'hostilité, le Seigneur les invite à ne pas craindre. Il les appelle à ne pas se laisser destabiliser par les manœuvres hostiles. « Ne craignez pas ceux qui tuent le corps sans pouvoir tuer l'âme craignez plutôt celui qui peut faire périr dans la géhenne l'âme aussi bien que le corps » (Mt 12,28). A-travers cette parole, Jésus assure de sa présence ceux qui sont ses disciples.

Charnière : Ceci est réconfortant mais s'il s'agit de simples paroles, cela ne sera pas d'un grand secours.

## b) Le Seigneur avec ses disciples.

Précisément, les mots prononcés par Jésus ne sont pas de simples paroles. Il ne s'agit en aucun cas d'une promesse qui se révèlera décevante. Lorsque Jésus assure ses amis de sa présence, Il fait référence à ce chemin qui sera celui de sa Passion. Lorsque Jésus appelle ses amis à une fidélité qui pourra se révéler crucifiante, Jésus annonce déjà ce chemin qu'Il empruntera et qui Le mènera jusqu'à la croix du Golgotha. Ce chemin, synonyme d'abaissement pour le Fils de

Dieu, d'humiliation, de rejet, est celui par lequel Jésus nous rejoint. C'est ce chemin qu'Il emprunte afin de marcher avec nous.

Nous avons appris de ceux qui étaient destinataires des paroles de Jésus que le Christ n'est pas resté prisonnier du tombeau. Nous avons appris de ces hommes qui ont pu être destabilisés à l'heure de la Passion que le Christ est victorieux de la mort. Leur conversion en est la manifestation éclatante. Hier, tétanisés par la peur; aujourd'hui, ils n'ont plus aucune crainte lorsqu'ils annoncent Jésus-Christ. Hier, destabilisés au plus profond d'eux-mêmes; aujourd'hui, ils proclament la victoire du Crucifié. D'où leur vient ce courage? D'où leur vient cette force ? Elle leur vient de Jésus. Ils n'ont pas craint de s'ouvrir à Lui et Lui, les a rendus vivants de sa vie de Ressuscité. C'est la force du Christ qui rend ces hommes fragiles solides. C'est la vie du Christ passée en ces hommes qui fait d'eux ses témoins.

Transition: Avec nous, comme avec ses disciples, Jésus ne se paie pas de mots. Sa vie de ressuscité, Il nous en a fait le don. Sa vie de ressuscité, Il nous la partage. Savons-nous la reconnaître?

II – Découvrir la manière dont Dieu se manifeste à nous.

a) L'ouverture à Dieu à-travers sa Parole.

Les lectures de ce dimanche, nous les entendons au lendemain de la fête de la nativité de saint Jean-Baptiste. Dans les lectures de cette fête, il y a différents récits de vocation : celui de Jean-Baptiste mais aussi ceux de Jérémie ou d'Isaïe. Ces hommes ont tous été persécutés mais tous, après un moment de révolte ou d'incompréhension se sont ouverts au Seigneur. Cette conversion intérieure qui consiste à sortir de l'enfermement sur soi pour s'ouvrir à Dieu leur a permis de demeurer dans cette liberté intérieure qui vient du Christ. Cette conversion intérieure qui consiste à sortir du piège de la colère ou de la récrimination pour mettre leur foi en Dieu a été leur « planche de salut ».

Devant les difficultés, devant les épreuves, ai-je le réflexe de m'ouvrir à Dieu, non seulement en parole, mais par une attitude intérieure d'accueil, d'écoute et de disponibilité à sa volonté ?

Ces prophètes que sont Isaïe, Jérémie ou encore Jean-Baptiste ont accueilli la parole d'alliance de Dieu, Dieu qui ne fait pas défection à l'heure de l'épreuve. Cette même parole de Dieu, comment est-elle cette source à laquelle le Seigneur refait nos forces lorsque nous sommes éprouvés ?

Charnière : Le Seigneur vient à nous à-travers sa parole. Le Seigneur vient à nous à-travers des évènements, des rencontres qu'il nous faut vivre dans une perspective de foi.

### b) L'ouverture à Dieu à-travers l'action de grâce.

Les témoignages d'amitié reçus à la faveur d'un anniversaire sont une manière de goûter la fidélité de Dieu. L'arrivée d'un enfant chez un couple qui doutait de devenir un jour parents est une expression de la fidélité de Dieu. Une personne qui avait pris de la distance par rapport à Dieu, empruntant les chemins du fils prodigue, et qui revient à Dieu à-travers le sacrement de la réconciliation est bien le signe que Dieu ne l'a jamais abandonnée, même à l'heure de ses errements.

Il nous faut apprendre à lire dans une perspective de foi ces évènements à-travers lesquels Dieu nous manifeste combien nous avons du prix à ses yeux.

Aujourd'hui, ou au plus tard demain, prenons le temps de rendre grâce pour ces multiples manifestations de cette fidélité de Dieu à notre égard. Ne nous laissons pas submerger par les difficultés qui, si nous n'y prenons pas garde, pourraient nous rendre sourds à la voix du Seigneur. Ne nous laissons pas envahir par les épreuves qui, si nous n'y prenons pas garde, pourraient nous rendre aveugles à la manière dont Dieu emprunte le chemin de notre vie afin de marcher avec nous.

Pour demeurer dans cette belle liberté intérieure que le Seigneur veut pour nous, il nous faut apprendre à rendre grâce à Dieu. Quelle est la place de l'action de grâce dans ma vie ?

Conclusion : Au milieu des soucis du quotidien ou des épreuves, Tu viens jusqu'à nous afin de demeurer établis dans la victoire que Tu nous as d'ores et déjà acquise dans ta mort et ta Résurrection. Par la méditation de ta Parole et l'ouverture à l'action de grâce, donne-nous de demeurer dans cette liberté intérieure et cette espérance reçues de Toi. Amen.